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Data dell’incontro 22.01.2016 

  

IIS Antonietti – Iseo  ore 9.00-12.00 

Presenti  Poli [IC Adro]; Lusardi [Ist. paritario Adro]; Ambrosio su delega DS [IC Capriolo e Corte 

Franca]; Scalvini [IC Castelcovati]; Montanaro [IC Castrezzato]; Cassarino [IC Cazzago S. 

Martino]; Berlucchi su delega DS [IC 1° Chiari]; Cadei [IC 2° Chiari]; Ferrari [ITCG Einaudi 

Chiari]; Uboldi [IC Coccaglio]; Conte [IC Cologne]; Emilguerri [IC Iseo]; Parzani [IIS 

Antonietti Iseo]; Secchi [IC 1° Palazzolo s/O]; Tonidandel [IIS Falcone Palazzolo s/O]; 

Marella [IIS Marzoli Palazzolo s/O]; Scolari [IC di Pisogne]; Plebani [IC Pontoglio]; Martinelli 

[IC Provaglio Iseo]; Archetti [IC di Rovato];  Serioli su delega DS [CPIA]  per un totale di 22 

istituti scolastici rappresentati. 

Assenti Risultano non presenti: IC Ome; IC 2° Palazzolo s/O; IC Passirano; IIS Gigli di Rovato; IC 

Rudiano e IC Trenzano; IC Sale Marasino per un totale di 7 istituti scolastici assenti 

Ordine del giorno 1. Illustrazione della richiesta da inviare da parte delle reti generaliste della provincia di 

Brescia al MIUR affinché si proceda alla firma digitale anche dei contratti dei docenti a TD 

mediante "istanze on line" [DSGA IC Capriolo]. 

2. Comunicazioni del DS dell'IIS Antonietti: a) stato aggiornamento nominativi Presidenti CdI 

 delle istituzioni scolastiche delle reti e dei dati relativi al finanziamento del diritto allo studio 

degli IC dell'ambito; b) i tavoli di lavoro dell'UST e di ASAB; c) scuola secondaria superiore e 

settimana corta; d) altre comunicazioni. 

3. Rendicontazione dei progetti con capofila IC Cazzago S. Martino: <Generazione Web> e 

<Non uno di meno> [DS Cassarino]. 

4, Raccolta dei dati relativi alla formazione sulla sicurezza del personale scolastico ed 

indicazioni per avvio della formazione. 

5. Punto della situazione su iniziative di formazione all'interno dell'ambito:  A. Attuazione dei 

Piani di Miglioramento ed organizzazione a livello di ambito territoriale del percorso di 

formazione su SNV progettato da UST Brescia [DS Montanaro]; B. La pianificazione 

del progetto <Nuova scuola digitale> [scuola capofila regionale IIS Gentileschi di Milano], 

rivolto a docenti degli istituti comprensivi e delle secondarie superiori di tutta la provincia a 

partire indicativamente da inizio 2016, con sede dei corsi presso IC di Adro e IIS Antonietti di 

Iseo [DS Parzani e prof.sa Greco]; C. In generale informazione su bandi cui le scuole della rete 

hanno partecipato nell'autunno  del 2015: risultati / finanziamenti / avvio dei lavori. 

6. Varie ed eventuali. 

Verbale  Punto 1 odg: prende la parola il DSGA dell’IC di Capriolo, Ambrosio, che rammenta ai presenti che uno 
dei problemi  al momento emersi nel processo di dematerializzazione delle procedure amministrative è 
rappresentato dall’acquisizione in formato digitale dei contratti di docenti a tempo determinato con 
firma digitale del dirigente scolastico;  dato che una procedura simile esiste già in SIDI “Istanze on line” 
per i docenti di ruolo, sarebbe utilissimo e non complesso far transitare anche i contratti di insegnanti a 
TD con un allert per i docenti coinvolti, restituendoli al dirigente scolastico competente, che li firma 
digitalmente; in questo modo ci si troverebbe di fronte ad un documenti creato sin dall’origine 
digitalmente. La cosa è tecnicamente fattibile: Ambrosio chiede che la rete, e non una singola istituzione 
scolastica, invii una richiesta ufficiale in tal senso ad USRLo ed al MIUR. L’assemblea decide che il 
documento, una volta predisposto, sia inviato alle scuole della rete per l’approvazione; il DS Parzani si 
impegna ad inviarlo subito dopo alle altre reti per una sua condivisione e per dare più forza alla richiesta. 
Punto 2 odg: Il DS Parzani ringrazia le IS che hanno inviato tra fine dicembre 2015 ed inizio 2016 
l’aggiornamento dei nominativi dei Presidenti dei CdI delle singole scuole, così come dei dati relativi al 
diritto allo studio degli IC della rete; chiede ai DS dei pochi istituti di cui mancano ancora alcuni dati di 
fornirli al più presto, in modo che possa girarli al presidente ASAB, Belluzzo, ed all’UST di Brescia.  A 
proposito dei tavoli di lavoro ASAB ed UST: relativamente ai primi informa che non sono stati attivati 
poiché, con l’eccezione della rete della FC e di Brescia ed hinterland, non sono ancora stati comunicati 
dalle altre reti della provincia i nominativi dei propri partecipanti; per quanto riguarda invece i tavoli UST 
informa che a dicembre i DS della scuole capofila hanno richiesto ufficialmente al dirigente Maviglia di 
utilizzare gli elenchi che dovrebbero essere stati inviati in UST dalle varie reti con l’indicazione delle 
scuole polo tematiche in modo da non moltiplicare i tavoli ed i centri di decisione, con dispendio di 
energie e scarsa chiarezza circa le decisioni assunte. Un esempio funzionante in tal senso è 
rappresentato dal tavolo sull’alternanza scuola – lavoro di recente attivato, che vede tra l’altro una 
sinergica sovrapposizione tra tavolo UST e tavolo ASAB sulla medesima tematica. Quanto alla questione 
della settimana corta, il DS Parzani informa che dopo più di un mese di silenzio i dirigenti delle scuole 
capofila di rete sono stati convocati dal Presidente della Provincia di Brescia in Broletto per il 3 febbraio 
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2016. Se emergeranno novità significative in quella riunione o in un incontro successivo, egli convocherà 
i DS delle scuole secondarie superiori della rete per la dovuta informazione. 
Punto 3 odg: prende la parola la DS dell’IC di Cazzago S. Martino, Cassarino. La DS restituisce i dati di 
soddisfazione dei corsi attivati per il progetto GW: docenti e dirigenti delle scuole sede di corso hanno 
espresso pareri positivi in merito a quanto organizzato ed appreso. I formatori, in linea generale, sono 
stati molto apprezzati dai docenti e la formazione ricevuta è stata percepita come immediatamente 
fruibile sul piano didattico. Molti insegnanti hanno chiesto di poter proseguire la formazione 
prevedendo livelli superiori. Rimangono aperte alcune piattaforme per dare ai docenti l’opportunità di 
proseguire la formazione e la sperimentazione [www.iccazzago-formazione.it; www.iccazzago-
formazione.it/wiki; www.iccazzago-formazione.it/blog; www.iccazzago-formazione.it/blog2]. Cassarino 
aggiunge che i formatori Accardo, Adrodegari, Sacchi e Facchetti si sono resi disponibili a mantenere i 
contatti con i docenti per continuare a dare supporto e consulenza alla sperimentazione didattica; la 
formatrice Ivana Sacchi ha fornito ai docenti il seguente link per fruire di corsi di formazione on line (You 
Tube), i webinar (seminario on line = web + seminari): 
https://docs.google.com/viewer?a=v&pid=sites&srcid=ZGVmYXVsdGRvbWFpbnxjdHN2Y298Z3g6NTMyN
DBmMWQyZmU2YzMwMg. Cassarino aggiunge infine che inserirà nella piattaforma “GEFO” della 
Regione Lombardia tutto quanto richiesto per la rendicontazione necessaria per richiedere e ricevere il 
saldo [€ 6000,00] dei fondi spettanti. A proposito del progetto contro la dispersione <Non uno in meno>, 
Cassarino precisa che è stata inserita la rendicontazione richiesta sulla piattaforma<formistruzione 
lombardia>; al momento è stato erogato solo il 50% del finanziamento spettante, che la scuola capofila 
ha distribuito alle singole istituzioni scolastiche della rete di scopo formatasi. 
Punto 4 odg: l’AA dell’IIS Antonietti, Perruccio, informa i presenti, a proposito della raccolta dei dati 
relativi alla formazione sulla sicurezza del personale scolastico, che le sono giunte informazioni da poche 
scuole (che elenca). Il DS Parzani insiste sulla necessità di un invio dei dati richiesti, che formino un 
database di rete utilissimo almeno per l’ambito in occasione di trasferimenti o di assegnazioni 
provvisorie del personale docente ed ATA e per l’individuazione di coloro che, di anno in anno, debbono 
essere formati; ciò appare tanto più necessario in funzione delle reti obbligatorie di ambito che 
dovranno costituirsi a partire dal luglio 2016 in applicazione della L.107/15, che prevede tra l’altro 
l’organizzazione di servizi amministrativi di rete, concetto assai più facile da dichiarare che da realizzare. 
La DS Cassarino, con riferimento alla formazione <base> sulla sicurezza del personale della scuola, 
ricorda che essa è obbligatoria in base al Dlgs. 81/2008 ed all’Accordo Stato regioni del dicembre 2011: 
tale formazione è del tutto diversa da quella prevista per preposti / primo soccorso / squadre 
antincendio / RLS, rispetto alla quale scuola capofila tematica è l’IIS Falcone di Palazzolo s/O. Precisa 
infine che ovviamente per le IS della rete i corsi organizzati dal suo istituto sono una risorsa e non un 
obbligo, e che ciascuna scuola li può gestire al proprio interno sia per ragioni logistiche che di risparmio 
finanziario (ad esempio una questione non secondaria è rappresentata dal numero di perone coinvolte 
nella formazione di anno in anno: se in un istituto solo pochi necessitano di una formazione, forse è 
meglio agire in rete). 
Punto 5 odg:  a proposito del progetto al punto 5a) il DS Montanaro illustra l’evoluzione dei lavori 
all’interno della rete; a proposito del progetto al punto 5b) il DS Parzani spiega che la pianificazione dei 
corsi, che dovranno essere realizzati entro la fine del dicembre 2016, non è stata ancora avviata poiché 
alla scuola polo regionale [IIS Gentileschi di Milano] non sono ancora giunti né i fondi né le indicazioni 
operativo – organizzative per avviare i  lavori. Suggerisce però al DS dell’IC di Adro, Poli, di incontrarsi tra 
fine gennaio ed inizio febbraio per avviare una progettazione ufficiosa dei corsi, tenuto conto anche 
della richiesta riportata dalla DS Cassarino da parte di molti insegnanti della rete, di continuare la 
propria formazione avviata attraverso il progetto da lei gestito. Relativamente al punto 5c): si rileva la 
mancanza di informazione sul risultato di molti bandi  cui varie scuole della rete hanno partecipato tra 
l’ottobre ed il dicembre 2015, il che pone non pochi problemi circa la loro realizzazione essendo ormai a 
metà dell’a.s.; il DS dell’IIS Falcone, Tonidandel, ricorda ai presenti che nel suo istituto il 16 febbraio 
2016 alle ore 14.30 vi sarà un incontro di formazione, tenuto dal prof. Falanga e rivolto ai DS interessati, 
sul tema <Comitato di valutazione e criteri di premialità del personale>: su questa tematica si apre un 
breve dibattito al termine del quale ci si accorda di riunirsi nella seconda metà di febbraio per decidere 
un eventuale lavoro di gruppo per la focalizzazione dei criteri di premialità da perseguire per il presente 
a.s. 
A questo punto prende la parola la DS dell’ITCG Einaudi di Chiari, Ferrari, responsabile della scuola polo 
per la formazione dei docenti neoimmessi in ruolo nel presente a.s.  Ferrari precisa innanzitutto che le 
informazioni da lei fornite potranno essere in parte modificate in base alle indicazione che potranno 
giungere da USRLo nei prossimi giorni / settimane, e che in ogni caso esse saranno riportate nella pagina 
specifica presente sul sito del suo istituto, cui DS e docenti interessanti potranno facilmente accedere.  
Di seguito la DS precisa che: a) sono circa 1400 i docenti da formare in provincia di Brescia, cui potranno 
aggiungersi 250 insegnanti in attesa del risultato di un ricorso in atto; b) alla scuola polo Einaudi di Chiari 
sono stati attribuiti circa 330 docenti, prevalentemente dell’ambito della Francia Corta, del Sebino e 
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dell’Ovest bresciano; il 10 febbraio 2016 è previsto a Chiari il primo incontro, in cui si darà il programma 
degli incontri con il quadro dei contenuti che si affronteranno; c) vi sarà quindi un’informazione iniziale 
di 3h il 10 febbraio; la formazione si concluderà con una plenaria a maggio [dato l’elevatissimo numero 
di insegnanti coinvolti si prevede che la riunione si terrà al palazzetto S. Filippo di Brescia], ove tra l’altro 
saranno restituiti i dati di soddisfazione della formazione; si prevedono 50 ore di formazione: 12 con il 
tutor attraverso la modalità peer to peer; 18 presso la scuola polo; 20 on line; le assenze all’interno delle 
18 ore previste presso la scuola polo non potranno superare il 25%, cioè 4 ore e mezzo, pari ad un 
laboratorio formativo + 1 parte di plenaria o di un secondo incontro laboratoriale; d) compiti dei DS delle 
scuole di appartenenza dei docenti impegnati nella formazione saranno: esame del bilancio delle 
competenze iniziali, da compilare sulla piattaforma INDIRE (per ora si è allo stadio di bozza); stesura del 
patto formativo con i docenti impegnati; certificazione dell’avvenuto svolgimento delle 50 ore di 
formazione; controllo del raggiungimento dei giorni previsti dal DM 850/15 per il servizio e per le attività 
didattico-organizzative. 
Conclusa la trattazione dell’odg, la riunione si chiude alle ore 12.00 

 

 
Prossimo incontro  Possibile incontro specifico tra DS delle scuole secondarie superiori sul tema della 

settimana corta non appena Provincia di Brescia fornirà indicazioni concrete; riunione 

dell’assemblea generale della rete tra seconda metà di febbraio ed inizio marzo 2016 

Ordine del giorno Da stabilire 

 
 

Data :  7 febbraio 2016        Firma: Diego Parzani 

 

Riepilogo delle azioni definite 

Area/processo Obiettivo dell’azione Responsabile designato 

   


